

Aktivitäten zum Welt-Alzheimerstag 2025

Anfrage der Abgeordneten Ole Humpich, Thore Schäck und Fraktion der FDP

Wir fragen den Senat:

1. Welche Aktivitäten plant der Senat, um am Welt-Alzheimerstag am 21. September 2025 die Öffentlichkeit auf die Situation von Menschen mit Demenz und ihren Angehörigen aufmerksam zu machen?
2. Welche finanziellen Mittel stehen für welche Aktivitäten zur Verfügung?
3. Inwiefern ist geplant, die Demenz Informations- und Koordinierungsstelle bei der Organisation von Veranstaltungen zu unterstützen, und in welcher Form genau?

Die Fragen 1 und 3 werden zusammen beantwortet:

Die Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz hat infolge des Bürgerschaftsbeschlusses vom 18.11.2023 eine Arbeitsgruppe eingesetzt, in der neben dem Ressort auch externe Expert:innen unter anderem des Klinikums Bremen-Ost, der Demenz Informations- und Koordinationsstelle (DIKS) und des Gesundheitsamtes Bremen mitarbeiten. Aktuell werden gemeinsam Ansätze entwickelt, um unter den gegebenen Bedingungen mittels Information und verstärkter Vernetzung und Kooperation die Sensibilisierung für das Thema Demenz und den angemessenen Umgang von Fachkräften mit Betroffenen und Angehörigen zu verbessern.

Zum Welt- Alzheimerstag im September 2025 wird das Fachreferat Pflege, Heimrecht, Wohn- und Betreuungsaufsicht insbesondere die Demenz Informations- und Koordinierungsstelle (DIKS) bei der Planung und Durchführung von Veranstaltungen aktiv unterstützen. Hierunter fällt zum Beispiel, dass das Fachreferat an der Vorbereitungsgruppe der DIKS teilnimmt. Außerdem kann bei der Bereitstellung von Räumlichkeiten für Veranstaltungen und der Verteilung von Einladungen und Informationsmaterialien aktiv unterstützt werden.

Die Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz wird in den kommenden Wochen weitere Akteure auf Stadtteilebene ansprechen, um sie zur Mitarbeit in der Arbeitsgruppe zu motivieren. Vorbehaltlich des Haushaltsbeschlusses wird SGFV versuchen, für diese Aktivitäten Mittel zur Verfügung zu stellen. Genauere Beschreibungen zu den konkreten Aktivitäten sind frühestens im Mai 2025 in Abstimmung mit der DIKS darstellbar.

Darüber hinaus werden die veröffentlichten Informationsmaterialien der Deutschen Alzheimer-Gesellschaft zur Woche der Demenz und zum Welt-Alzheimerstag in Bremen und Bremerhaven über die niedrigschwelligen Strukturen der Altenhilfe, Pflege und – insbesondere den vom Senat finanzierten – Gesundheitsangebote möglichst breit bekannt gemacht; Unter anderem über die Gesundheitsfachkräfte im Quartier.

Zu Frage 2:

Der Haushalt 2025 ist noch nicht beschlossen. Es wird nach Haushaltsbeschluss gemeinsam mit der DIKS und weiteren Akteuren beraten, wie Aktivitäten zum Welt-Alzheimerstag finanziell unterstützt werden könnten.